



JAVIER GÁNDARA

Sonora contienda



CLAUDIA PAVLOVICH



Continúa en siguiente hoja

Fecha 31.03.2015	Sección Los políticos	Página 1-9-10-12
---------------------	--------------------------	---------------------

SONORA

Podría haber FINAL DE, FOTOGRAFÍA

La disputa por la gubernatura de Sonora se ha centrado desde el inicio entre los candidatos del PAN, Javier Gándara, y del PRI, Claudia Pavlovich, quienes concentran la abrumadora mayoría de intención del voto.

Incluso ha iniciado ya una guerra de cifras entre ambos contrincantes, pues los dos aseguran que llevan ventaja en las encuestas.

Desde el inicio de la contienda, el 6 de marzo pasado, las campañas han estado marcadas por una serie de acusaciones entre los contendientes, así como hacia

el gobernador, Guillermo Padrés.

En entrevista, Javier Gándara, el abanderado del PAN y quien busca que ese partido continúe en el gobierno, dijo que, de ganar la elección, su prioridad será el desarrollo económico.

En tanto, Claudia Pavlovich, candidata del PRI, PVEM y Nueva Alianza, afirmó que lo primero que debe hacer la próxima administración es crear condiciones para generar empleos.

En la contienda participan otros cinco aspirantes, los cuales no rebasan 4% de las métricas electorales.

La batalla es entre candidatos

Las encuestas serias nos ubican en no menos de nueve puntos sobre la candidata del PRI, señala el panista

Por Lidia Arista

lidia.arista@eleconomista.mx

Luego de asegurar que la competencia por la gubernatura de Sonora será entre candidatos más que entre partidos, pues es ahí donde están las diferencias, el abanderado del PAN, Javier Gándara aseveró que supera por al menos nueve puntos porcentuales a su contrincante del PRI.

En entrevista, el también ex presidente municipal de Hermosillo, enfatizó que habrá continuidad en el ejecutivo del estado y que con su triunfo las prioridades de la próxima administración serán el desarrollo económico, la generación de empleo y el combate a la inseguridad en esa entidad del norte del país.

Expuso que a poco más de tres semanas de haber arrancado la etapa de campañas tiene claro que los sonorenses, más que interesarse por los colores partidistas, están evaluando el perfil de los contrincantes que buscan gobernar el estado.

“Los sonorenses más que hablar de partidos están orientados hacia el perfil de las personas, porque los partidos tienen una base inicial en donde más o menos están equilibrados, pero donde está la diferencia es en el perfil de las personas”, sostuvo.

Gándara Magaña, quien es un empresario que ha participado en elecciones tanto bajo las siglas del

PRI como por el PAN, expuso que la aceptación que está teniendo su campaña, que tiene como eslogan “Todos proponemos el Sonora que queremos”, se está viendo reflejada en las encuestas que miden la intención del voto. Al respecto dijo que a pesar de que en algunas mediciones se ha mencionado que hay un empate técnico no es así.

“Estamos convencidos de que las encuestas serias nos ubican en no menos de nueve puntos sobre la candidata del PRI”, alegó.

Desde su perspectiva, el hecho de que varias mediciones lo coloquen en empate técnico responde a una estrategia del tricolor para intentar confundir a los sonorenses sobre su intención de votar por él.

El político nacido en Hermosillo refirió que no tiene ninguna duda de que su candidatura se seguirá consolidando y que el próximo 7 de junio será el ganador en las urnas, convirtiéndose en el segundo gobernador panista en la historia de ese estado.

“Vamos a consolidar este proyecto hacia el 7 de junio porque tenemos todos los elementos. Estamos preparados y soy un candidato sólido que trabajará a favor de lo que la gente”.

El también empresario, quien ha presidido los principales organismos y cámaras comerciales e industriales a escala municipal y estatal, planteó que en caso de llegar a la encabezar

la segunda administración panista en Sonora, el acento de su gobierno estará en el desarrollo económico.

Destacó que su plataforma considera 10 ejes entre los que destacan temas de infraestructura; seguridad y justicia; desarrollo social; innovación gubernamental; educación, agricultura y transparencia.

BELTRONES, UN POLÍTICO CON MUCHA INFLUENCIA

Al ser cuestionado sobre la relevancia que tiene el diputado federal, Manlio Fabio Beltrones, tanto en el estado como en el proceso electoral, Gándara respondió que él sabe que es un político con mucha influencia, y que ha escuchado que podría estar operando para que la candidata del PRI obtenga la gubernatura, pero, acotó, no tiene elementos para confirmar si es así. “No puedo esperar que se mantenga al margen de la elección, es decisión del diputado participar o no a favor de la candidata”.

El 26 de enero pasado, el gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, y el diputado Beltrones sostuvieron un encuentro en el Distrito Federal, lo cual generó opiniones en el sentido de que se había pactado la candidatura de Gándara. Al respecto, el abanderado panista ha afirmado: “De ninguna manera, ni de broma puede conceptualizarse que compré la candidatura”.

Fecha 31.03.2015	Sección Los políticos	Página 1-9-10-12
----------------------------	---------------------------------	----------------------------

Javier Gándara Magaña

- Nació el **23 de noviembre de 1944** en Hermosillo, Sonora.
- Es **licenciado en Administración de Empresas** por el ITAM.

Se ha desempeñado como:

- Presidente municipal de Hermosillo, Sonora
- Presidente del consejo consultivo en Sonora del Banco Nacional de México
- Miembro del consejo de administración del Grupo Financiero Banamex
- Consejero del **Instituto Tecnológico de Monterrey** campus Sonora Norte.



FOTO: ESPECIAL

Necesitamos un gobierno sin improvisaciones

La candidata del PRI acusó a la administración actual de colocar a la entidad en una severa crisis financiera

La prioridad del próximo gobierno de Sonora debe ser la generación de empleos, así como mejorar los servicios de educación y salud, consideró Claudia Pavlovich Arellano.

La candidata de la coalición Por un Gobierno Honesto y Eficaz, integrada por el PRI, el PVEM y Nueva Alianza, afirmó que la administración encabezada por el panista Guillermo Padrés ha quedado a deber a los estudiantes de la entidad en materia de educación de calidad, lo cual implica mejorar los planes y equiparlos, así como establecer un programa eficiente de becas.

Asimismo, aseveró que el gobierno actual colocó a la entidad en una severa crisis financiera, a la que es necesario ponerle remedio.

“Sé cómo enfrentar la crisis y sé que puertas debo tocar para que a Sonora lleguen los recursos y los proyectos que benefician a las familias sonorenses (...) Estoy consciente de la gran crisis financiera que dejará 40% más de deuda pública, tal como lo indican los medios nacionales, aunque ahorita ningún sonorenses puede asegurar cuál es el monto total porque el gobierno actual no está dispuesto a la transparencia en ese tema”, puntualizó.

SE TIENE QUE ADELGAZAR LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

La candidata declaró que Sonora requiere de un gobierno sin improvisaciones, en el que se realicen acciones para revertir las malas decisiones del pasado reciente. Concretamente, aclaró que de ganar en las elecciones del 7 de junio próximo hará cambios importantes en la estructura de la administración pública y en la eliminación de la Secretaría de Comunicación Social, así como en aquellos mecanismos que “sólo han servido para promover la imagen del gobernador y dividir a los sonorenses”.

Asimismo, refirió que existe una enorme área de oportunidad en materia de transparencia: “Sonora quiere que se haga realidad la honestidad, la eficacia y la cercanía con la gente con un gobierno que dé resultados”.

Expuso que es necesario implementar acciones de gobierno que aseguren que los que se aparten del ejercicio legal de sus funciones y comentan actos deshonestos sean castigados.

Aseguró también que actualmente en la entidad los incentivos para cometer ese tipo de delitos son mayores que los que existen para no hacerlos y eso evidentemente debe cambiar.

“Quiero enseñarles que al gobierno

puede llegar gente de bien, de valores y principios, como la mayoría de los sonorenses y que dé un buen gobierno. Se puede entrar y salir con las manos limpias, la frente en alto y con la satisfacción del deber cumplido”, manifestó.

De acuerdo con información de la organización Transparencia Mexicana, Sonora pasó del lugar seis al 21 en materia de percepción de la corrupción.

Pavlovich Arellano propuso crear un sistema de monitoreo de la situación financiera y patrimonial de los funcionarios públicos, establecer lo que llamó una contraloría humana, así como crear comités de integridad e implementar un sistema estatal de transparencia y rendición de cuentas.

Por otra parte, indicó que el campo sonorenses requiere apoyos que permitan hacerlo más eficiente.

Confío en que hay que incentivar la agroindustria. Para sacar al campo sonorenses del olvido en que se encuentra se comprometió a realizar las gestiones necesarias “para que lleguen los recursos para activar la investigación, combatir los retrocesos en infraestructura y alentar las inversiones productivas que generen empleos. Debemos ser persistentes y tenaces, y saber resolver los problemas para enfrentarlos”.

Fecha 31.03.2015	Sección Los políticos	Página 1-9-10-12
-----------------------------------	--	-----------------------------------

Claudia Pavlovich



Claudia Artemiza Pavlovich Arellano

- Nació el **17 de junio de 1969** en Magdalena de Kino, Sonora.
- Es **licenciada en Derecho** por la Universidad Autónoma de Sonora.

Se ha desempeñado como:

- Senadora
- Diputada local
- Presidenta del PRI en Sonora.



ClaudiaPavlovich



@claudiapavlovic



www.claudiapavlovich.mx

FOTO: ESPECIAL

Fecha 31.03.2015	Sección Los políticos	Página 1-9-10-12
----------------------------	---------------------------------	----------------------------

Candidatos
SOTANEROS

Un agrónomo, un sociólogo, un médico y un criador de borregos son los perfiles de los cuatro hombres que también buscan gobernar Sonora

Carlos Ernesto Navarro López

Nació en San Ignacio Río Muerto, Sonora, el 20 de mayo de 1957. Es ingeniero agrónomo por la Universidad de Sonora (Unison) y tiene maestría en Ciencias en Sociología Rural por la Universidad Autónoma de Chapingo.

Ha sido dirigente estatal y secretario general del PRD en ese estado del norte del país, vocero del Partido Mexicano Socialista, coordinador estatal de la campaña por la presidencia nacional del PRD de Andrés Manuel López Obrador, en 1996, y coordinador general de la campaña para gobernador por el estado de Sonora de Jesús Zambra-no Grijalva.

También ha sido diputado local en el Congreso de Sonora y legislador en la Cámara de Diputados.

En el ámbito educativo, ha sido profesor de tiempo completo del Departamento de Sociología y Administración Pública en la Unison desde 1983.



Fecha 31.03.2015	Sección Los políticos	Página 1-9-10-12
----------------------------	---------------------------------	----------------------------

Jaime Moreno Berry

El abanderado y comisionado estatal del PT en el estado es originario de Tijuana, Baja California, donde nació el 17 de febrero de 1955; radica en Hermosillo desde 1994.

Al declinar la senadora Ana Gabriela Guevara para ser la candidata y encabezar una coalición con el PRD, Moreno Berry se convirtió en el único aspirante a la candidatura de Sonora de esa fuerza política.

Tiene 60 años, y sus estudios

fueron en el Centro de Desarrollo de Tecnologías de Inclusión, en Guadalajara, Jalisco, (carrera técnica inconclusa).

Moreno Berry no ha tenido cargos de elección popular, pero se ha desempeñado en diversas actividades como criador de borregos y asesor para el Congreso de la Unión.

El candidato del PT se ha caracterizado por ser crítico ante el gobierno actual del panista Guillermo Padrés y ante los or-

ganismos electorales estatales.



 JAIMEMORENO172

Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo

El abanderado del recientemente creado Partido Encuentro Social, militó en el PRI, **instituto** político al que renunció en el 2014 para encabezar el PES en Sonora.

Del 2009 al 2012, se desempeñó como presidente municipal de San Luis Río Colorado, cargo que generó polémica debido a que en su administración ofreció una condonación de 200 pesos en el pago de servicios públicos a los ciudadanos que llevaran perros callejeros para que fueran sacrificados. Ello le

valió el apodo de *El Mataperros*.

En el 2013, la contraloría municipal de San Luis Río Colorado lo acusó de lucrar con recursos públicos, por lo que le impuso una multa de 2 millones de pesos y lo inhabilitó para ejercer cargos públicos en 10 años, aunque él se amparó.

Nació en Villa Juárez, Sonora y es médico cirujano.



 Manuel Baldenebro
 @DrBalde

Carlos Javier Lamarque Cano

El licenciado en Sociología nació el 1 de agosto de 1953, en Ciudad Obregón, Sonora.

El también fundador del PRD, se ha desempeñado dentro la Iniciativa Privada, en la docencia y en cargos públicos. Actualmente es dirigente de Morena en el estado.

Fue asesor del gobierno de Baja California Sur durante la administración de Leonel Cota Montaño, así como de la jefatura del gobierno

del Distrito Federal, en la gestión de Andrés Manuel López Obrador.

En 1997 ganó la elección para presidente municipal en Ciudad Obregón. Del 2010 al 2012 fue el responsable de la organización de Morena en la entidad y dos años más tarde de la campaña a la presidencia de López Obrador en Sonora.

En el 2014, Obrador lo destapó como su "gallo" a la gubernatura; el pasado 1 de marzo, Lamarque Cano

presentó su registro como candidato al gobierno del estado.



 Javier Lamarque
Página 8 10

Continúa en siguiente hoja

de

Fecha 31.03.2015	Sección Los políticos	Página 1-9-10-12
----------------------------	---------------------------------	----------------------------

72
MUNICIPIOS
TIENE EL
ESTADO.

SONORA

CIFRAS DE UNA ELECCIÓN

7
DISTRITOS
FEDERALES
HAY EN
SONORA;
15
DIPUTADOS
FEDERALES
SON DE LA
ENTIDAD.

21
distritos
electorales
hay en la
entidad.

7
candidatos
se postularon
para el cargo de
gobernador.

2'056,825
es el número
de ciudadanos
del padrón
electoral.

1'967,619
de ciudadanos están inscritos en la lista nominal.

1,533
secciones electorales
son con las que cuenta.

63% de los municipios son gobernados por el PAN.

Fecha 31.03.2015	Sección Los políticos	Página 1-9-10-12
---------------------	--------------------------	---------------------

EN NÚMEROS

2'907,774

ES EL NÚMERO DE HABITANTES.

1 coalición se registró para competir en la elección de gobernador (PRI-PVEM-PANAL).

\$919,541

son los recursos destinados para los candidatos independientes.

2

candidatos independientes se registraron para diputaciones locales.

3% DEL PIB NACIONAL ES APORTADO POR LA ENTIDAD.

3 representantes tiene el estado en el Senado.